

Leben mit Holz

Möbeltischlerei Xylo feiert Zehnjähriges

Hambergen. Möbel aus Spanplatte mit Kunststoffurnier zum Selberaufbauen - das ist zwar günstig, zugegeben. Aber wer schon einmal handgetischlerte Schränke, Stühle, Tische oder was auch immer gesehen und gefühlt hat, der lernt schnell den Unterschied zu schätzen. Möbel - nicht nur fürs Leben, sondern auch für mehrere - sind die Leidenschaft von Carl-Markus Erbrecht. Seine Möbeltischlerei Xylo feiert zehnjähriges Bestehen und präsentiert sich wieder einmal zur creARTour am 8. und 9. Mai.

Ungefähr mit 15 fing Erbrecht an, ein paar Möbel nach eigenen Vorstellungen zu bauen. An eine Tischlerlehre dachte er dabei noch gar nicht. Architekt wollte er werden, vielleicht auch Innenarchitekt. Aber wie so oft im Leben kommt alles anders. Als Lehrling in einer Tischlerei entdeckte er rasch den Spaß an der Arbeit mit dem Naturprodukt Holz. Nach der Ausbildung sammelte er noch ein paar Jahre Berufserfahrung in ande-

ren Betrieben, war sich aber da schon sicher, dass er sich auf Möbel spezialisieren wollte. Fenster und Türen wären ihm auf die Dauer zu eintönig. Die Möbeltischlerei ist abwechslungsreicher und kreativer.

Vor zehn Jahren machte sich Erbrecht dann selbstständig, gerade noch rechtzeitig mit 30, so wie er sich das vorgestellt hatte. Eine Arztpraxis war sein erster Auftrag, dann noch eine und noch eine. „Ich dachte, das würde dann immer so weitergehen. Tat es aber nicht - zum Glück“, sagt Erbrecht schmunzelnd. Denn neben den Geschäftskunden kamen mit der Zeit auch immer mehr Privatkunden, die die Qualität zu schätzen wissen. Geschäftskunden seien zweifellos wichtig, doch könne man im privaten Bereich meistens kreativer sein, und der Termindruck sei nicht so groß. „Außerdem lernt man viele verschiedene Leute kennen“, sagt Erbrecht. Da gibt es diejenigen mit ganz genauen Vorstellungen, die schon mit einem fertigen Bauplan kommen, aber auch die, die sagen:

„Mach mal.“

Der Geselle und eine Auszubildende halten ihrem Chef den Rücken frei, wenn er wieder unterwegs zu Kunden ist. Von guter Ausbildung hält Erbrecht sehr viel. Von Anfang an bildet er in seinem Betrieb aus und bietet auch immer wieder Praktika an. Sowohl Ausbildungs- als auch Praktikantenplätze sind zumindest für das kommende Jahr schon komplett ausgebucht. Die Beliebtheit liegt vielleicht auch an Erbrechts Zusammenarbeit mit der nahen Schule. Der dortigen Holzwerkstatt hilft er immer wieder gern mit Wissen und auch mal mit Werkzeug aus. Und wenn die Schüler Rat brauchen, dann kommen sie einfach mal in der Werkstatt vorbei.

Und die hat sich jüngst um gut 60 Quadratmeter vergrößert. „Es wurde zu eng. Gerade bei großen Werkstücken haben wir oft zwischen den Maschinen gearbeitet, so dass die nicht mehr genutzt werden konnten.“ In den vergangenen Wochen ist nun ein Anbau entstanden, in dem man Werkstücke zwischenlagern oder frisch lackierte Möbelstücke ohne Staubeinwirkung trocknen lassen kann.

Dieser Anbau kann, wie natürlich auch der Rest der Tischlerei, während der creARTour am kommenden Wochenende besucht werden. Erbrecht hat seine Werkstatt und den hübschen Ausstellungsraum dann am Samstag von 13 bis 19 Uhr und am Sonntag von 10 bis 18 Uhr geöffnet. In lockerer, entspannter Atmosphäre kann man nicht nur alles ansehen, sondern sich vom Meister auch alles genau erklären lassen. Aber Erbrecht hat auch Verstärkung. Mit dabei sein werden der Goldschmied Bernd Bülter und der Maler Dieter Kupferschmidt, die ihre Werke ausstellen.



10 Jahre XYLO

In diesem Jahr möchten wir mit Ihnen unser 10-jähriges Firmenjubiläum feiern und unsere neue Werkstatterweiterung einweihen. Schauen Sie bei der creARTour bei uns vorbei und lassen sich inspirieren.

Samstag, 08. 05. 2010 13 bis 19 Uhr - Sonntag, 09. 05. 2010 10 bis 18 Uhr



XYLO 
möbel aus holz

persönliche gestaltung **ihrer**
inneneinrichtung und individuelle
anfertigung **ihrer** möbel.

carl-markus erbrecht · tischlermeister
27729 hambergen · schulstrasse 27
tel. 04793 / 95 51 21
fax 04793 / 95 35 38
www.xylo-moebel.de